



学校だより

平成31年度 第7号

令和元年11月1日発行

東京都立王子特別支援学校長

下島 啓道

「〇〇の秋 ～何の秋?～」

副校長 島田 静香

まず、このたびの甚大な被害をもたらせた台風15号および19号により被災された方々に対し、心よりお見舞いを申し上げます。被災地の1日でも早い復興をお祈りいたします。

どこからか金木犀の香りがするようになり、季節はすっかり「秋」になりました。「スポーツの秋」「芸術の秋」「読書の秋」「食欲の秋」……皆さんは何を想像しますか。

「読書の秋」と言われる由来に、ある中国の詩が関係している説があります。「燈（灯）火親しむべし」……涼しく夜が長い秋の夜は灯火の下で読書をするのに適していることを意味しています。「芸術の秋」もまた同じく、集中して物事に取り組むのに最適な季節だからであるといわれています。

学校でも、これから学部毎に学習発表会や文化祭に向け、物語に親しんだり、図工や美術作品の制作に取り組んだり、読書や芸術に触れる学習が予定されています。児童・生徒一人一人にとっての「実りの秋」としていきます。

さて、10月26日に行われた中部フェスタでは、高等部の書道部と音楽部が参加し、高等学校の生徒と共に表現活動を行いました。どちらの発表も大変素晴らしかったです。



「漢字能力検定」

高等部教諭 藤塚 あかり

本校では、高等部は年に2回、小・中学部は年に1回漢字能力検定を実施しています。1回目は、7月12日（金）に高等部のみで実施し、受験者数は33名でその内、合格者数は14名でした。放課後、16時から一斉に試験を開始し、緊張感漂う中で受験しています。2回目は、11月8日（金）に全校対象で実施します。受験者数は、小学部2名、中学部6名、高等部42名です。小・中学部では初めての実施になります。日頃の学習の成果を発揮して、合格できるように頑張っています。

「保護者アンケートの実施について」

主幹 長橋 利幸

新生「王子特別支援学校」として学校生活が始まり、7か月が経過しました。学校では、今年度の評価・反省を行いながら、次年度に向けた準備を進めております。10月29日（火）に学校評価保護者アンケートを配布いたしましたので、日頃の学校の取組に対して、ご意見やご感想も含め、ご評価をお願いいたします。すべてのご意見やご要望を真摯に受け止め、改善・工夫につなげて参ります。ご多忙の中、申し訳ございませんが、アンケートへのご協力をよろしくお願いいたします ※提出締切：11月13日（水）

11月の予定

日	曜日	全校	行事等		
			小学部	中学部	高等部
1	金	授業参観日⑤(全)	体育発表会(小246)		
2	土				
3	日	文化の日			
4	月	振替休日			
5	火				
6	水	精神科相談(AM)	小5 ALT 小4 交流会 (南棟ホール)		高1 ALT 高3 ALT
7	木				歯科指導(高1)
8	金	漢検(1530) 安全指導日 避難訓練	宿泊前検診(小4)		高等部生徒会 役員選挙
9	土				
10	日				
11	月		小3 ALT	中1 ALT	
12	火				サッカー大会(高)
13	水	学校公開② 学校評価(保護者)締切	小5 ALT		高1 ALT 高3 ALT
14	木			中2 ALT	歯科指導(高2) サッカー大会予備日
15	金		修学旅行(小6) 親子歯磨き(小1)		進路見学会(高1)
16	土				
17	日				
18	月				
19	火				
20	水				願書配付説明会(高)
21	木		移動教室(小4)		
22	金		移動教室(小4)		
23	土	勤労感謝の日			
24	日				
25	月	摂食巡回指導④			
26	火				
27	水			学発リハースル(中)	
28	木		社会見学(小5)		
29	金				
30	土		通常授業	学習発表会(中)	通常授業

- ・学校公開は、外部の方が対象となっております。
- ・12月2日(月)は振替休業日です。

部活動報告 ☆彡

10月17日に陸上競技大会が開催されました。結果は以下の通りです。

大会新記録

- 【中学部】2年生 100m走 豊島啓道さん 1位
3年生 200m走 光丸統悟さん 3位
- 【高等部】2年生 ソフトボール投げ 佐々木飛鳥さん 1位
3年生 100m走 笹目大智さん 3位
3年生 200m走 古田大海さん 3位

「10月の小学部」小学部主幹 大場 崇博

10月は、2年生と3年生の遠足がありました。2年生は、「足立区生物園」に行き、3年生は、「サンシャイン水族館」へ行ってきました。日中はまだまだ暑い日でしたが、元気に遠足に行き、いろいろな動物を見ることができました。また、15日には、小学部低学年向けのセーフティ教室として起震車体験を行いました。児童全員が震度6弱の揺れを体験しました。

「中1移動教室」 中学部主幹 湊 映子

10月23日から25日の2泊3日で、群馬県の赤城へ移動教室に行ってきました。野外調理では、進んで係活動をするを目標に、カレーライスを作りました。自分の仕事を意識して、しっかり取り組んでいました。伊香保グリーン牧場では、革のキーホルダー作りをしました。自分でレイアウトを考えて、オリジナルのキーホルダーが出来上がりました。宿舎の交流の家からは、模範となる行動に対し、賞状をいただきました。気持ちよく3日間を過ごすことができました。

「高1移動教室」 高等部主幹 土屋 武

10月9日から11日の2泊3日で山梨県の西湖へ移動教室に行きました。牧場でのクラス行動で動物と触れ合ったり、飯盒炊さんではクラスで協力してカレーを作ったりしました。最終日のぶどう狩りは雨予報でしたが、雨に降られることもほとんどなく、予定通り実施できました。生活の中でも「自分のことは自分でやる」「周りと協力して行動する」という目標を様々な場面で達成する姿が見られた3日間となりました。

「一人(付添い)通学」について

生活指導部 鎌田 英美

社会参加の際に有効な『公共交通機関を使って移動できる力』を小さいころから積み重ねて身につけていきませんか？大人になって働くためにも、余暇を充実させるためにも身につけたい大事な力です。授業では校外学習や生活単元学習等で小学部1年生から取り組んでいます。交通ルールやマナーを身につける、集団の中で一緒に動ける、家族以外の人と一緒に行動できることによって、自立する力を養うことができます。通学練習も大事な機会です。学校と相談しながら、少しずつ取り組んでみては如何でしょう。ご家族だけでは付添いが難しい場合、福祉サービス(移動支援)を利用することもできます。心配なことがありましたらご一緒に考えてまいりましょう。気軽にご相談ください。